

❖ VIE LOCALE

Réhabilitation et inauguration de l'ancien tribunal



Dévoilement de la plaque inaugurale.

Bâti à partir des plans de l'architecte allemand Ludwig Wolff, l'ancien tribunal du canton de Cernay a été achevé en 1906. C'est l'un des rares bâtiments de style néo-renaissance à avoir survécu aux deux conflits mondiaux.

Une partie de ses éléments comme la façade, la clôture et la grille en fer forgé, le hall d'entrée avec son escalier et son plafond stucqué en étoile, a été inscrite à l'inventaire supplémentaire des monuments historiques.

Dans les années 1960, il était encore utilisé comme tribunal cantonal, puis il a accueilli le bureau du Livre Foncier jusqu'en 2009.

En 2012, l'Etat, propriétaire du bâtiment, l'a vendu à l'association Aléos, porteuse d'un projet social de réhabilitation exemplaire.

Ce projet s'est appuyé sur 4 objectifs :

- Aménager le rez-de-chaussée en locaux d'activité tertiaire associative et créer dans les étages des logements de qualité à loyer abordable.
- S'engager à soutenir la préservation du caractère historique du bâtiment et de ses abords.
- Respecter les meilleures solutions d'isolation thermique permettant une réduction des consommations d'énergie.

- Attribuer les logements à des ménages disposant de revenus modestes ou à des femmes seules avec enfant peinant à trouver un habitat à faible coût en centre-ville.

Michel Sordi a souligné l'exemplarité de ce projet qui accueille au rez-de-chaussée l'association Santé au Travail (médecine du travail) avec des locaux administratifs et des salles d'examen pour les médecins.



Une salle d'examen.

Au premier et second étage 4 logements bien isolés et confortables ont été créés, permettant de faire cohabiter du logement aidé et une activité de service.

Les locaux ont été inaugurés le 27 février dernier par Michel Sordi et Gérard Unfer président d'Aléos, en présence de nombreuses personnalités parmi lesquelles on pouvait compter Jean-Paul Omeyer Vice-Président du Conseil Régional d'Alsace, Jean-Jacques Weber Conseiller Général, Jean-Louis Muller Président de Santé au Travail, Philippe Lallement Directeur des médecins du travail, Pierre Goetz Délégué régional de la Fondation du Patrimoine, Gérard Riedinger Instructeur bénévole de la Fondation de France...

